

NOTICE SUR LES RUINES
D'UN
MONUMENT GALLO-ROMAIN

Qui a existé au Jardin-des-Plantes de Lyon,
et dont les restes ont été pris jusqu'à présent pour ceux d'une NAIMACHIE,

PAR M. COMARMOND (1).

Si le but spécial des études archéologiques est de fournir l'explication des monuments antiques dont les débris sont souvent muets et les restes insuffisants pour donner une idée vraie de leur ancienne destination, il faut au moins que le raisonnement puisse justifier les probabilités émises à leur sujet, et que les appréciations qui s'y rapportent soient appuyées de témoins d'une certaine valeur.

Une foule de débris similaires pour la forme et la matière peuvent appartenir à tel ou tel genre de construction.

Tous les restes de fondations et de matériaux variés, qui entraient dans la composition des monuments détruits, ayant entre eux beaucoup d'analogie, il en résulte des difficultés

(1) L'auteur de cette Notice, dans la prévision de sa fin prochaine, arrivée le 6 décembre 1857, avait chargé l'un des secrétaires généraux de l'Académie, M. le docteur Fraisse, de publier, après lui, quelques travaux lus à diverses époques devant la Compagnie. Heureuse de pouvoir aider à l'accomplissement du dernier vœu de M. Comarmond, l'Académie a décidé qu'elle insérerait dans ses Mémoires les travaux du regrettable Conservateur des musées archéologiques-